

LA PROVINCIA

Diario de noticias. Eco imparcial de la opinión.

ALMERÍA-Sábado 24 de Abril de

1897.-Año II.-Núm. 172

LA CUESTIÓN DEL DÍA

Cuestión palpitante es la de la próxima elección. Preocupación grande de muchos que aspiran a ser elegidos; inmenso desasosiego de los falsos conservadores ministeriales; pesadilla y tormento del Sr. Gobernador y de la turba de ambiciosos que le adulan; y cuestión fuerza es decirlo, que tiene aquí completamente sin cuidado a los que no pretenden ser elegidos, a los que no andan en manejos y componendas electorales desde el gobierno de la provincia, y sobre todo, a los que no pretenden sacar nada en ese negocio de la política al uso.

Es claro y manifiesto todo lo que decimos y demuestra de una manera evidentiísima la línea que separa y aleja a la mayoría sensata de nuestro país, a la que paga y calla, de la que medra manejando la dirección y los destinos públicos.

Nadie negará que aquí de un lado están los indiferentes y los paganos, y de otro los insensatos vividores que arreglan a su gusto la cosa pública, los que sueltan candidaturas como pudieran soltar cartuchos de perdigones por duros, y todo ese enjambre de aspirantes a puestos, más o menos pingües, víctimas muchas veces de los mismos a quienes sirven arrastrándose.

Esa separación es alejamiento en los elementos sanos de nuestro pueblo, de la plaga funesta de los políticos al uso, es divorcio entre los que valen, entre los que forman la opinión que juzga siempre con criterio sano, de los que la desvirtúan y la falsean; se nota más aquí, en nuestra provincia, que en ninguna otra de España.

Almería muestra profunda y grande indiferencia por las luchas de los políticos de bandería, sea por la crisis honda que la trabaja, y la miseria de sus pueblos, y que amenaza con extinguir su hacienda, su porvenir, su riqueza, o sea por el temor a contaminarse en esas cosas, como si hubiera de un foco de infección.

Nosotros no nos cansamos, ni nos cansaremos de excitar un día y otro a esa opinión, prestigiosa de valer, de energías, de condiciones reconocidas, a que no permanezca en esa indiferencia, en esa repugnancia y temor a intervenir en la cosa pública, si quiera por instinto de conservación.

Sepan todos los indiferentes que este estado de cosas no puede, no debe seguir, si en algo estiman el pueblo en que nacieron, que es lo más santo, y que está en manos de caciques deviles, de políticos desalentados, famélicos del presupuesto, que corrompen los municipios, que falsean la ley y que nada respetan. Almería debe avergonzarse de eso y maldecir, odiar y arrojar a esas gentes de sus puestos valiéndose y utilizando ese arma tan hermosa del sufragio, impidiendo por todos los medios energéticos que se falsee, que se corrompa la que debe ser siempre manifestación clara y evidente de las legítimas aspiraciones de todo pueblo como el nuestro paciente, digno y honrado.

carrito había logrado acumular algunos millares de liras. No fiando en los Bancos y menos aun en su mujer, solía esconder sus billetes de 100 y 1.000 liras entre el fondo de la cómoda y el último cajón de ella, y así lo hizo un día. Ya constituido un bonito capital, pensó el verdulerío en hacerle producir, dándole buena vida, y al abrir su escondite vio saltar un ratoncito.

Sacó alarmado el cajón y encontró que debajo había dos magníficos nidos de ratones, los cuales se habían comido un millar de liras diarias. Del tesoro no quedó más que pedacitos de billetes sin valor, y los ratones se habían comido el desgraciado vendedor de verduras. El desgraciado vendedor de verduras afirma que los ratones le habían comido cerca de 60.000 liras.

Filosofía alcohólica.
Remigio Ortiz, petrolero y aficionado a empujar. Se emborrachó hace tres noches de un modo fenomenal. Tan fenomenal, que desde el Retiro fue aparado.

Dando tumbos, por supuerto. Cerca del teatro Real (iba buscando su casa). (Vive cerca de Tetuan). Después de un fargo descanso se decide a avanzar más.

Y ya en la plaza de Oriente. Contra el enverjado de. Viendo su marcha obstruida. Sin poderlo remediar. Se agarra en firme a los hierros. Vacila, mira hacia atrás.

Hace un esfuerzo rabioso. Y emprende de nuevo a andar. Sin soltarse de las barras. De la reja de metal. Es decir, que al dejar una cogida de más afía.

Y al cabo de un rato largo. Vuelve, como es natural. Al mismo sitio. Persiste. Y por segunda vez da. Otra vuelta entera, y luego. Otra y otra y otra más. Hasta que al fin fatigado. Se desploma hecho un costal.

Y exclama: ¡Me han encerrado, De aquí no puedo pasar! Ángel María Castell. **Aparato curioso.** M. Foly, de Dublin, ha utilizado, para sus investigaciones microscópicas, el calor producido por la corriente eléctrica, valiéndose para ello de un sencillo aparato que denomina maldómetro, compuesto de una lámina de platino sostenida por dos soportes, por la cual se hace pasar una corriente, cuya intensidad se gradúa con una resistencia variable, intercalada en el circuito: esta resistencia consiste en una barrita de carbón dispuesta verticalmente en un tubo de cristal, cuyo fondo comunica por medio de un tubo de goma con un depósito de mercurio, de modo, que levantando más o menos este depósito, el mercurio penetra en el tubo y pone fuera del circuito una parte mayor ó menor de la barrita de carbón, variando la resistencia, con la cual se obtienen en la plancha de platino las variaciones de temperatura para fundir las substancias minerales, que de este modo pueden examinarse al microscopio en fusión sobre la plancha de platino incandescente.

El aparato llega a fundir hasta el cuarzo, y puede muy bien servir para estudiar la formación de los sublimados.

formarse el Ministerio; aunque personas allegadas al jefe del Gabinete dicen que éste se halla resuelto a no hacer la crisis, para evitar conflictos y si ocurriera alguna divergencia de opiniones que diera ocasión a la salida de un ministro, de la cartera que vacase se encargaría el mismo señor Cánovas del Castillo.

Ayer se circularon insistentes rumores de crisis, propagados a consecuencia de haberse dicho en Bolsa que había fracasado el empréstito para Filipinas con el Banco Hispano Colonial, y se anunciaba la salida del Gabinete del Sr. Castellano, y que el Presidente se quedaría con ella hasta tanto que se cerraran las Cámaras, y el Gabinete hubiera dado cuenta ante la representación del país, de su gestión político-administrativa durante el interregno parlamentario.

Pero no hay nada de fracaso, al decir de los ministeriales. Lo que ocurre, según éstos, es que no concuerdan al Gobierno, las proposiciones que, a nombre de aquel establecimiento de crédito ha hecho el Sr. Sololongo, y reiterado ayer desde Barcelona, después de haber consultado con el sindicato de banqueros que entraban en la operación; pero, se dice que está concertado en otra forma, distinta de la estipulada, y de ello se tratará en el próximo Consejo que se celebre en la Presidencia.

El Gobierno dará cuenta a las Cortes de todo lo ocurrido desde que se cerraron las Cámaras, y se someterá a los representantes del país al mismo día que se reanuden los sesiones un plan general de política futura, pidiendo un bill de indemnidad de todo cuanto ha hecho desde que se cerró el Parlamento.

El Gabinete, mejor dicho, el Sr. Cánovas del Castillo, espera que con este motivo surja un debate político, debate que de todos modos, si el bill no se presenta iniciará la minoría liberal, dispuesta como se halla a pedir al Gobierno estrecha cuenta de cuanto ha hecho y ha dejado de hacer durante el interregno parlamentario.

Suponen personas que se tienen por bien informadas, que de la mayoría no saldrá nota alguna discordante; pero, si tal sucediera, si los amigos del Sr. Romero Robledo a quienes se quiere hacer pasar por sospechosos hicieran algo que no fuera correcto, o realizaran algún acto de ostensible disidencia, en el caso ese, solo entonces, el Sr. Cánovas del Castillo, sin consultar con nadie, sin vacilaciones y sin dudas, entregaría los poderes a la Reina, aconsejando a esta que llamase a la gobernación del país al partido liberal.

Sinada de esto ocurre, contando el Gobierno como cuenta con la confianza de la Corona, y con una mayoría disciplinada en las Cámaras, lo único que podrá suceder, es que al terminarse las tareas parlamentarias, se haga una crisis bastante extensa que alcance, cuando menos, a la mitad del actual ministerio.

Y nada más. **El Bermúdez.** **TELEGRAMAS DE LA MAÑANA**
La agresión al rey de Italia. Detalles. Madrid 23-12-10 tarde. (Recibido a las 9:30 de la noche.) Amplio mi telegrama acerca del atentado de que ha sido objeto el rey de Italia.

El agresor se llama Desiadi y es herrero de profesión. Ha declarado que es anarquista, y que el estado de miseria en que se halla, es el único motivo que le ha inducido a atentado contra la vida del rey Humberto, delito del cual se manifiesta pesaroso.

El despacho que da cuenta de estos detalles; agrega que al tener la reina noticia del atentado de que había sido objeto su consorte, desmayóse, tardando bastante tiempo en volver en sí.

sistir el fuego de los buques de guerra griegos, ni impedir el bombardeo de Constantinopla.

Estos temores son objeto de muchos comentarios. El Sr. Romero Robledo. Su llegada a Madrid. Madrid 23-1-10 tarde. (Recibido a las 9:30 de la noche.) Ha llegado el Sr. Romero Robledo, a quien esperaban en la estación gran número de sus amigos políticos y particulares, noticiosos de su regreso.

El regreso de aquel ilustre hombre público es el objeto de todas las conversaciones en los círculos políticos. Noticias de Nueva York. El Infanta María Teresa. Madrid 23-1-30 tarde. (Recibido a las 9:30 de la noche.)

Un cablegrama oficial transmitido desde Nueva York, dice que ha fondeado en aquel puerto sin novedad, el crucero de guerra español Infanta María Teresa, cuyo Comandante, momentos después de fondear el buque, ha teleografiado el arribo del mismo al Ministro de Marina.

Noticias de Joló. Precauciones. Madrid 23-2-10 tarde. (Recibido a las 9:30 de la noche.) En virtud de las noticias transmitidas desde Manila acerca de la conspiración descubierta en Joló, hecho que ya tengo telegrafiado a LA PROVINCIA, se ha acordado aumentar la guarnición de aquel punto, en previsión de lo que pudiera ocurrir.

De Manila. Llegada de Primo de Rivera. Madrid 23-2-35 tarde. (Recibido a las 9:30 de la noche.) Un cablegrama transmitido desde Manila participa que ha fondeado en aquel puerto, sin novedad, el vapor correo Montevideo, conduciendo a su bordo al General Primo de Rivera.

Los senadores norte-americanos. Una proposición. Madrid 23-2-50 tarde. (Recibido a las 9:30 de la noche.) En el Senado norte-americano ha presentado mister Allen una proposición, pidiendo que se reúnan fuerzas de aquel país para que acudan en socorro de Grecia y en defensa de las libertades que piden los cubanos.

Más de Turquía. Un vice-almirante que dimitte. Madrid 23-3-10 tarde. (Recibido a las 9:30 de la noche.) Según las últimas noticias acerca de la guerra entre Grecia y Turquía, el vice-almirante de esta última nación, Calón, ha dimitido el mando de la escuadra fundándose en que es imposible que los barcos turcos resistan el ataque de la escuadra griega.

Rius Rivera. Lo que dice Azcárraga. Madrid 23-3-20 tarde. (Recibido a las 9:30 de la noche.) Otra vez vuelve a hablarse de los compromisos que tiene contraídos el Gobierno de España con el de los Estados Unidos, acerca del cabeçilla

Albustero Rius Rivera, prisionero y sujeto actualmente al proceso que se le instaura.

El Ministro de la Guerra, haciéndose cargo de cuanto se dice sobre el particular, ha declarado terminantemente que es falso, que el Gobierno tenga contraídos compromisos de ningún género con la República norteamericana; con respecto a dicho cabeçilla y que no es cierto se encuentre dispuesto a indultarlo en el caso muy probable de que el Consejo de guerra lo sentencie a la última pena.

Desanimación. Las elecciones municipales. Madrid 23-10-40 noche. Reina mucha desanimación en los círculos políticos, en donde únicamente se habla de las próximas elecciones municipales, asegurándose que no serán reinidas.

Los restos del duque de la Torre. La traslación. Detalles. Madrid 23-11-15 noche. Se ha verificado la traslación de los restos del duque de la Torre con el ceremonial anunciado, asistiendo gran número de personalidades notables de la política.

Ocupaban la presidencia el General Azcárraga; el Sr. Obispo de Sión y el Sr. Sagasta, en representación este último del partido liberal. Es inexacto que surgiera una cuestión de etiqueta por el puesto que en la ceremonia correspondiera ocupar al General Beranger.

El atentado contra el rey Humberto. Felicitaciones. Madrid 23-11-35 noche. El rey Humberto está recibiendo millares de felicitaciones por haber salido ileso del atentado de que ha sido últimamente objeto.

Todos los soberanos de Europa le han telegrafiado en igual sentido. El agresor se encuentra preso, y han sido detenidos además varios individuos, cómplices del delito. El hecho ha producido profunda impresión en Italia, y todos los jefes de partido protestan de la ocurrencia, lamentándola y censurándola dura y energicamente.

Turcos y griegos. Noticias. Madrid 23-11-50 noche. Los griegos se han apoderado sin resistencia, de una corbeta y de un vapor turco.

Insistese en que las fuerzas navales de Turquía no se encuentren en condiciones de resistir un ataque de la escuadra helénica. Reina gran expectación por tener detalladas y exactas noticias de la guerra entre los griegos y los otomanos, y se espera un combate naval, cuyos resultados no pueden preverse.

Primo de Rivera en Manila. Su llegada. Detalles. Madrid 24-1-20 madrugada. Se reciben en los centros oficiales detalles de la llegada a Manila del General Primo de Rivera, a quien esperaban en el puerto todas las personas notables y las autoridades militares y civiles de la capital del Archipiélago.

El recibimiento ha sido muy entusiasta, oyéndose unos mismos aclamaciones a España, a S. M., al ejército y a la marina. El General Lachambre, ha hecho con las formalidades de ordenanza, entrega del mando al marqués de Estella.

COSAS AGENAS.
Un tesoro comido por los ratones. Un vendedor ambulante de verduras en Milán, se esfuerza de hacer rodar su

PRECIOS DE SUSCRIPCION Y DE LOS ANUNCIOS

Table with subscription rates and advertisement prices. Columns include 'Suscripción', 'Anuncios', and 'Pagos adelantados'. Prices are listed in pesetas and centimos.

OL-BRANDY. El mejor y más apreciado de todos los consumidores de buen gusto. El que más fama y nombre ha alcanzado en España y en varias Exposiciones del extranjero por su bondad y especial bouquet.

GRANDES DESTILERIAS AL VAPOR. Sistema Charentais. COGNAC PURO DE VINO. JIMENEZ & LAMOTHE. MÁLAGA & MANZANARES. Includes a central crest logo.

OLD BRANDY. El más agradable al paladar é higiénico y conveniente. Certificado por las principales eminencias médicas. Pedirlo en todos los principales establecimientos y a su Representante general en Almería y su provincia, don Juan Martínez Lucas, Real 55.

Se ha confirmado oficialmente la... No se conocen... El mejor papel para cigarrillos.

HIJOS DE JUAN SOLER. El mejor papel para cigarrillos. ESE L DEL DE VENTA EN TODOS LOS ESTANCOS. Vapor noturno. Waterford. con hilo.

El estudio de las... Se ha confirmado oficialmente... El estudio de las...

GRANDES DESTILERIAS AL VAPOR. DEL COGNAC JURADO CASTELLÓN. JEREZ DE LA FRONTERA. Don Miguel Balmes.

GRANDES DESTILERIAS AL VAPOR. DEL COGNAC JURADO CASTELLÓN. JEREZ DE LA FRONTERA. Don Miguel Balmes. Includes a crest logo.

Cartas detestables... Muchos celos... El estudio de las...

TOREROS. Se regalan sus fotografías a los consumidores de los CHOCOLATES DE JAIME BOIX. Cada media libra del referido chocolate contiene en su envoltorio una fotografía de los más afamados diestros en el arte del torero.

TOREROS. Se regalan sus fotografías a los consumidores de los CHOCOLATES DE JAIME BOIX. Cada media libra del referido chocolate contiene en su envoltorio una fotografía de los más afamados diestros en el arte del torero.

En Torredonjuda... Dado lo escogido del programa... El estudio de las...